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今日下沙

本报记者 李思璇

卫计委司长王谦来开发区调研
他说，社区对流动人口的关怀令他很感动

昨天，和达城新添了一座“24

小时微型图书馆”，这是继东东城

之后的开发区第二座。

东东城“流动图书馆”自运行

以来，得到了附近居民的欢迎和赞

许，特别是有些居民平时工作时间

不固定，24 小时微型图书馆”，方

便居民24小时内随时借还书。

如今，这座高 2 米、宽 4 米的

“24 小时微型图书馆”就立在和达

城西侧，看起来像一只巨大的机器

书柜，据说一台的价格大约在 20

万元左右。借书、还书是它最基本

的功能，在这台机器的“肚子”里，

可以放下近500本图书，当读者选

中图书时，可以通过电脑屏幕，查

阅这本图书的内容摘要、目录等相

关信息，然后通过二代身份证或市

民卡借阅。昨天，记者拿着市民卡

轻松借出 5 本书，还可以打印清

单。

虽然借阅机旁边已有操作指

南，但不少市民围着左看看，右看

看，不时提出各种疑问，工作人员

把大家关心的几个注意事项列出

来给大家看——

借阅前的使用须知需要等到

时间跳至 8 秒左右才可执行“同

意”或“不同意”，在字样灰色时请

不要心急；

借阅界面有三个选项分别是

“借书证”、“市民卡”、“身份证”，要

看清楚手上拿的是什么，再点相应

的项，并放到对的感应区，否则会

出错；

提示要求输入密码，如果您曾

经办理过借阅业务，并重新设置过

密码，则输入您设置的新密码，如

果从未办理过也并未设置过密码，

则默认为您身份证上的出生日期，

请看清屏幕上的提示，输入正确的

密码及位数很重要；

输入密码成功进入借阅界面

后会有操作时间限制，所以建议

在借书前先选好想借的书目，记

住编号再进行操作，否则时间可

能会来不及，并且，书目只有在借

阅成功后才可以翻阅，无法提前

预览。

本报记者 朱燕 文/摄

和达城出现
“24小时微型图书馆”

前天，由微信公众号“下沙发

布”主办的“高校寻宝”活动在浙江

财经大学拉开序幕，下沙大学城内

就此掀起了一阵“寻宝”热潮。

这个热潮有多“热”？据统计，

仅前天上午，就有约 600 个“宝箱”

从高校校园各角落被大学生们寻

得。

昨天，“高校寻宝”活动第二站，

定在杭州师范大学。上午 9 点，工

作人员在学校食堂门口摆起了展

台，开始向大学生们发放《寻宝地

图》。

这《寻宝地图》该如何使用，“寻

宝”怎么寻？工作人员介绍说，参加

寻宝的大学生须自发组成“寻宝小

分队”，然后，大家拿着统一发放的

《寻宝地图》，在校园各个角落里寻

找“宝箱”卡片，最后根据“宝箱”卡

片上的号码领取相应奖品。

“我刚来杭州上学，就看到这个

活动，挺有意思的。”大一新生小北

说，为了更快地寻到“宝箱”，她拉上

了两名室友组成“三人寻宝小分

队”。

刚开始，她们对学校不熟，看着

地图走了半个多小时都没找到一个

宝箱。

“没想到我们都是路痴，还好路

上碰到几个同班同学。”在小北眼

里，能分辨东西的“路人同学”就是

“神人”，大家边寻找边聊天，一来二

去，“路人同学”入了伙。

于是，等到领奖时，“三人寻宝

小分队”变成了“八人寻宝小分队”。

相较于新生的“迷茫”，老生们

在“寻宝”活动占有经验优势。大三

学姐梁同学，在校园里转了不到半

小时，就找到了六个“宝箱”。

“去年我在图书馆的书架上找

到过‘宝箱’，今年在几个寝室楼下

的花坛里找到了。”梁同学说，据她

观察，路边的花坛、湖边的树下、图

书馆的书架都是“宝箱”出没最频繁

的地方。

“今年是我们第二次举办‘高校

寻宝’活动，希望通过活动能让下沙

的大学生，尤其是大一新生，更好地

熟悉校园，结实新朋友。”“下沙发

布”相关负责人说。

接下去，“高校寻宝”活动将在浙

江理工大学、浙江工商大学、浙江水

利水电学院等学校陆续展开。今年

的奖品比去年更加丰富，有山地车、

免费电影票、抱枕、文具、笔记本等。

本报记者 袁颖 文/摄

新生认识校园，从“寻宝”开始新生认识校园，从“寻宝”开始

9 月 20 日，国家卫计委流管司司

长王谦一行来我区调研流动人口卫生

计生社会融合工作。省卫计委副主任

徐润龙、省卫计委流管处处长陈黎明、

市卫计委副主任余强、市卫计委流管

中心主任陈宏以及开发区管委会主任

助理赵青威、开发区卫计分局局长吴

波等陪同调研。

昨天下午，王谦司长一行来到邻

里社区卫生服务中心，详细查看了流

动人口的公共服务、信息化管理、流动

人口动态监测等方面的情况，听取了

邻里社区党支部书记张敏华对于相关

工作的情况介绍。

在调研座谈会上，王谦司长听取

了开发区卫计分局局长吴波关于开发

区流动人口卫生计生均等化服务开展

情况的汇报。

近年来，开发区有序推进了妇幼

保健与计划生育服务机构改革，加强

了基层组织建设，强化了保障工作；创

新体制，推进基层网格化管理。同时，

流动人口卫生计生均等化试点工作顺

利推进，在建立健全流动人口健康档

案、开展流动人口健康教育等重点工

作中，各项任务得到了很好的落实。

在实地查看和听取汇报后，王谦

司长对开发区的流动人口服务管理工

作给予了充分肯定。

他指出，开发区在推进卫生计生

基本公共服务均等化工作中，领导高

度重视，部门紧密协作，流动人口卫生

计生社会融合工作有实效，亮点多，信

息化管理手段和理念先进，邻里社区

在融合项目中打造的“家”文化给予流

动人口多方面关怀，令他很感动。

他希望，开发区要立足现有基础，做

好信息化和流动人口服务的总结提升工

作，在人口计生和卫生整合工作过程

中，要积极细化完善流动人口服务管理

的新模式，继续加强对流动人口服务管

理均等化工作的支持力度，确保各项工

作更上一个台阶，努力实现计生、卫生工

作的双赢，为群众提供更加优质的服务。

工作人员给图书上架。

男同学寻到宝箱换得奖品。


